
Tu n’en peux plus des boutons ? 
Tu rêves d’avoir une peau de princesse, de ne plus te 

battre avec ces colocataires désagréables sur ton visage ? 
La crème Superbelle 3000 est là pour toi! Cette crème douce 
et nutritive te sauvera la vie lors des journées où tu ne te sens 
pas belle. Grâce à ses extraits de plantes naturelles et 
biologiques, cultivées sous haute surveillance et sans 
pesticide, tu sentiras une sensation de fraîcheur et de 
propreté. Cette crème agit en profondeur pour s’attaquer aux 
intrus du visage et ainsi te redonner ton apparence de déesse. 
Change ta vie et sois fière d’être belle avec Superbelle 3000 !

1.

Acné, la guerre des boutons
L’adolescence est souvent synonyme d’acné et ces désordres 
cutanés empêchent bien souvent de voir la vie en rose. Cette 
maladie de peau affecte près de 80% des jeunes à l’heure des 
premiers émois. Mais les ados ne sont pas les seuls concernés, 25% 
des adultes seraient également touchés. 

Si l’acné est généralement bénigne, son principal désagrément reste 
son caractère inesthétique et les répercussions sur la qualité de vie 

des personnes affectées peuvent être importantes.

Boutons disséminés sur le front, les joues, les ailes du 
nez et le menton… rares sont les ados qui échappent à 
l’acné. L’explication : lors des changements hormonaux 
qui accompagnent la puberté, les glandes sébacées 
androgènes sécrètent du sébum en grande quantité et 
cette « matière grasse » bouche les canaux de 
follicules pilaires. Lorsque les pores sont obstrués, un 
point noir ou encore un microkyste blanc apparaît. 
L’acné n’est pas due à une mauvaise hygiène, mais 
pour éviter l’engorgement de sébum et ses 
complications, il faut néanmoins nettoyer, gommer et 
hydrater sa peau très régulièrement. 

2. 



Pourquoi les ados ont-ils des boutons?
Parce que les pores de leur peau sont infectés de bactéries. En 
effet, à l’adolescence, le taux de testostérone monte en flèche, même 
chez les filles. Cette hormone mâle déclenche la production d’une matière 
grasse, le sébum, à la surface de la peau : les pores situés à la base des 
poils se bouchent et forment des points noirs ou blancs, virent au rouge 
en cas d’inflammation. Une bactérie, Propionibacterium acnes en serait la 
cause. Présent à la surface de la peau, ce micro-organisme se nourrit de 
sébum et pullule dans les 
boutons d’acné. La bactérie est 
équipée d’antigènes 
susceptibles d’activer notre 
système de défense 
immunitaire, déclenchant ainsi 
l’inflammation. 
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3. 

Pour chacun des trois textes 
ci-haut, trouve les 
informations suivantes : 

1. Quel est le sujet ?
2. Quel est le point de vue de 

l’auteur ? 
3. Quelle est l’intention d’écriture de 

l’auteur ? 
4. De quel type de texte s’agit-il ? 

(descriptif, explicatif, opinion, etc.)

QUESTIONS : 


